

RINGKASAN

Implementasi Keselamatan Dan Kesehatan Kerja pada Area Proses Sortasi *Ribbed Smoked Sheet* (RSS) di Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan Kebun Sumberwadung Jember, Fatihah Izzatul Amima, NIM D41180628, Tahun 2022, 61 Halaman, Manajemen Agribisnis, Politeknik Negeri Jember, Dr. Muksin, SP, M. Si (Dosen Pembimbing)

Program Praktik Kerja Lapangan (PKL) merupakan kegiatan yang wajib diikuti oleh mahasiswa perguruan tinggi, baik universitas, institut atau politeknik sebagai salah satu syarat akademik bagi mahasiswa semester akhir. Kegiatan ini dilakukan dengan akumulasi waktu selama 904 jam kerja. Tujuan khusus dilakukannya kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) ini adalah untuk memahami dan menjelaskan secara langsung proses sortasi *Ribbed Smoked Sheet* (RSS), memahami dan menjelaskan Implementasi Keselamatan dan Kesehatan Kerja serta mengidentifikasi permasalahan penerapan keselamatan dan kesehatan kerja pada area proses sortasi karet pada Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan Kebun Sumberwadung Jember.

Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan Jember Kebun Induk Sumberwadung merupakan salah satu perusahaan/industri/instansi yang layak untuk dijadikan tempat Praktik Kerja Lapangan (PKL). Perusahaan ini bergerak di bidang perkebunan dengan hasil komoditas kopi dan karet. Kegiatan khusus dalam Kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) ini salah satunya adalah Proses sortasi *Ribbed Smoked Sheet* (RSS). Pada Proses Sortasi *Ribbed Smoked Sheet* (RSS), dilakukan pengelompokan mutu karet yang terdiri dari mutu RSS I, RSS II, RSS III dan potongan *sheet* mentah atau biasa disebut dengan *cutting*. Kegiatan sortasi RSS ini dilakukan dengan dimulai dari pengambilan karet dari proses pengasapan yang diangkut dengan menggunakan lori, lalu kemudian dilakukan proses *cutting*, sortasi dan pelipatan karet. Proses produksi sangat perlu diperhatikan supaya mampu menghasilkan produk perkebunan yang bervariasi dan berkualitas, maka dari itu kegiatan produksi harus didukung dengan sumber daya manusia atau tenaga kerja

yang unggul, kompeten dan terlatih serta memiliki pengetahuan yang sesuai di bidangnya.

Tenaga kerja merupakan aset perusahaan yang perlu dijaga keselamatan dan kesehatannya sehingga sangat perlu diadakannya implementasi keselamatan dan kesehatan kerja yang perlu dilakukan oleh perusahaan khususnya Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan Kebun Sumberwadung. Perusahaan telah mengimplementasikan beberapa syarat keselamatan dan kesehatan kerja yang telah tertuang dalam Undang – Undang No 1 Tahun 1970, khususnya pada area proses sortasi, yaitu Mencegah, mengurangi dan memadamkan kebakaran, memberi pertolongan pada kecelakaan, Mengamankan dan memelihara segala jenis bangunan serta memperoleh penerangan yang cukup dan sesuai akan tetapi masih banyak syarat keselamatan dan kesehatan kerja yang belum diterapkan oleh perusahaan sehingga Implementasi Keselamatan dan Kesehatan kerja pada perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan Kebun Sumberwadung masih belum maksimal sehingga menyebabkan salah satu kegiatan Produksi, yakni Proses sortasi *Ribbed Smoked Sheet* (RSS) menjadi area yang memiliki angka kecelakaan yang tinggi karena tidak ada satupun karyawan yang menggunakan APD dalam area tersebut melihat banyaknya mesin dan benda – benda tajam yang ada di dalam Area Sortasi *Ribbed Smoked Sheet* (RSS).

Faktor Penyebab tingginya kecelakaan yang terjadi pada Area Proses Sortasi, yaitu Tidak ada karyawan yang menggunakan APD, Pemahaman K3 masih belum optimal, Belum ada pengawasan K3 dan tidak ada pengaman pada mesin pengepresan maka dari itu, didapatkan solusi permasalahan yaitu pelatihan K3 untuk menambah pemahaman karyawan akan pentingnya K3, memberikan ketentuan dan kewajiban penggunaan APD serta menyediakan APD kepada setiap karyawan khususnya di area Proses Sortasi *Ribbed Smoked Sheet* (RSS), Mengaktifkan kembali Kegiatan P2K3 agar pengawasan dan Pelatihan K3 kepada karyawan dapat dijalankan dengan baik dan benar serta memberikan alat pengaman pada alat bantu mesin untuk mencegah besi begel lepas secara mendadak dan melukai karyawan.

Penerapan Keselamatan dan kesehatan kerja yang dilakukan oleh Perusahaan Daerah Perkebunan (PDP) Kahyangan Kebun Sumberwadung Jember perlu ditingkatkan menjadi lebih baik sehingga kesadaran para karyawan untuk menciptakan keselamatan kerja dapat terwujud serta produktivitas perusahaan juga akan terus meningkat.